
Rendons grâce pour les vocations que Dieu nous donne, 
pour les hommes et les femmes, les religieux (ses), les 
consacrés (es), les prêtres qui ont marqué nos vies. Prions 
aussi pour celles et ceux en qui germe ce désir de suivre 
le Christ dans une vocation particulière.

Marche
à l’occasion du pèlerinage
à Notre Dame de Bellevue

« Avec Marie, oser le "Oui"…»
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Réjouis-toi, Marie, comblée de grâces
Le Seigneur est avec toi
Tu es bénie entre toutes les femmes
et Jésus, ton enfant, est béni.
Sainte Marie, Mère de Dieu,
Prie pour nous pécheurs
Maintenant et à l’heure de notre mort.
Amen

Prière à Notre Dame de Bellevue

Tu étais là, Ô Marie, lorsque les disciples étaient réunis dans la prière 
et qu’ils attendaient la force promise par Jésus, ton fils, le Ressuscité…
Comme à l’Annonciation, tu avais dit oui à l’action de l’Esprit Saint en toi,
toute l’Eglise s’apprêtait alors à se laisser agir par l’Esprit de la Pentecôte.

A notre tour et comme pèlerins,
nous faisons route aujourd’hui jusqu’à Toi, Marie,
pour te confier notre Eglise, notre paroisse…

Nous ne sommes pas seuls dans cette démarche,
car nous portons en nos cœurs
tous ceux que les rencontres de la vie
nous font aimer, servir, côtoyer,
surtout les plus petits, les plus pauvres, les plus souffrants.

Pour eux et pour nous, voici la prière
que nous t’adressons avec insistance :
demande à Notre PERE et à ton Fils JESUS, de nous envoyer l’ESPRIT SAINT.
Qu’il éclaire notre foi,
qu’il conforte notre espérance,
qu’il nous aide à nouer de multiples liens de charité.
Oui, Notre Dame de Bellevue,
nous attendons ce miracle d’entrer dans les vues mêmes de Dieu,
et de vivre dans la joie de ce que nous aurons vu, espéré et fait, éclairés par l’Esprit Saint.

C’est au souffle de l’Esprit,
que notre Eglise sera toujours nouvelle, inventive et ainsi adaptée :
apte à faire le bien en toutes circonstances et surtout dans les défis nouveaux.

Avec toi, à ta prière et sur les conseils de ton Fils,
tout tournera à la gloire de Dieu et au salut des hommes.
Alléluia ! Amen !



LA PREMIERE EN CHEMIN V 565

6 - La Première en chemin avec l’Eglise en marche.
Dès les commencements.... tu appelles l’Esprit!
En ce monde aujourd’hui, assure notre marche;
Que grandisse le Corps de ton Fils Jésus Christ!

R - Marche avec nous, Marie, aux chemins de ce monde.
Ils sont chemins vers Dieu.(bis)

7 - La Première en chemin, aux rives bienheureuses
Tu précèdes, Marie, toute l’humanité.
Du Royaume accompli tu es pierre précieuse
Revêtue du Soleil, en Dieu transfigurée!

R - Marche avec nous, Marie, aux chemins de nos vies.
Ils sont chemins vers Dieu.(bis)

Marie, Mère du “oui”,
apprends-nous à goûter la brise légère de l’Esprit qui travaille en nous.
Aide-nous à retrouver le chemin de l’intériorité pour mûrir
nos engagements et nos choix avec un intense désir de sainteté.
Marie, Mère de Jésus,
tu as écouté le timbre de sa voix et le battement de son cœur.
Mets dans notre vie tes sentiments, ta docilité,
ton silence qui écoute et transforme la Parole
en choix de véritable liberté.
Marie, mère de l’Eglise, intercède auprès du Père.
Qu’il dépose dans le cœur des jeunes
la semence de son appel et la joie de répondre.
Qu’il éclaire et fortifie
ceux qui sont appelés à se donner
pleinement sur le chemin du mariage,
du sacerdoce et de la vie consacrée.
Amen



Déjà notre vie est une recherche….

Dans son dernier message pour la journée des vocations, le 
Pape nous fait méditer à partir de l’évangile de l’appel des 
disciples près du lac de Galilée…

….(avec vous) je voudrais réfléchir sur la manière dont l’appel du Seigneur 
nous rend porteurs d’une promesse et, en même temps, nous demande 
le courage de risquer avec Lui et pour Lui. Je voudrais m’arrêter 
brièvement sur ces deux aspects – la promesse et le risque – en contemplant 
avec vous la scène évangélique de l’appel des premiers disciples près du lac 
de Galilée (Mc 1, 16-20).

Deux couples de frères – Simon et André avec Jacques et Jean – sont en 
train d’accomplir leur travail quotidien de pêcheurs. Dans ce dur métier, ils 
ont appris les lois de la nature, et quelquefois ils ont dû la défier quand les 
vents étaient contraires et que les vagues agitaient les barques. Certains 
jours, la pêche abondante récompensait la grande fatigue, mais d’autres 
fois, l’effort de toute une nuit ne suffisait pas à remplir les filets et on 
revenait sur le rivage fatigués et déçus.

Ce sont là les situations ordinaires de la vie, dans lesquelles chacun de 
nous se mesure avec les désirs qu’il porte dans le cœur, se consacre à des 
activités qu’il espère pouvoir être fructueuses, avance dans la “mer” de 
différentes manières à la recherche de la route juste qui puisse étancher sa 
soif de bonheur. Parfois il jouit d’une bonne pêche, d’autres fois, au 
contraire, il doit s’armer de courage pour tenir le gouvernail d’une barque 
ballottée par les vagues, ou faire face à la frustration de se retrouver avec 
les filets vides.

Avec Marie, oser un « oui »….

Le pape conclut en tournant nos regards vers la Vierge Marie…dont la 
vocation a été promesse de Dieu et risque de sa part….

…Nous devons regarder Marie. Dans l’histoire de cette jeune fille, la 
vocation a été aussi en même temps une promesse et un risque. Sa mission 
n’a pas été facile, pourtant elle n’a pas permis à la peur de prendre le 
dessus. Son “oui” a été « le “oui” de celle qui veut s’engager et risquer, de 
celle qui veut tout parier, sans autre sécurité que la certitude de savoir 
qu’elle était porteuse d’une promesse. Et je demande à chacun de vous : 
vous sentez-vous porteurs d’une promesse ? Quelle promesse est-ce que je 
porte dans le cœur, à réaliser ? Marie, sans aucun doute, aura eu une 
mission difficile, mais les difficultés n’étaient pas une raison pour dire 
“non”. Certes elle aura des difficultés, mais ce ne seront pas les mêmes 
difficultés qui apparaissent quand la lâcheté nous paralyse du fait que tout 
n’est pas clair ni assuré par avance »

SAURAIS-JE DIRE OUI ?

R SAURAIS-JE DIRE OUI, COMME TOI, MARIE ?
TOUT ACCUEIL ET TOUTE GRACE, VISAGE DE DIEU.
SAURAIS-JE DIRE OUI, COMME TOI, MARIE ?
BIENHEUREUSE MERE DU SEIGNEUR.

1.Quand tout semble dans la nuit
Tu fais se lever le jour.
Tu nous montres que par un “oui”
La vie peut danser l’Amour...la, la, la...

2.Comme une fleur épanouie
Ton coeur s’ouvre à la confiance,
Comme une rosée d’après nuit,
Ton matin chante l’Espérance.

3.Quand l’horizon est prisonnier
Par l’égoïsme de nos mains,
Tu nous montres que tout donner
Crée l’espoir d’un lendemain.



Est-ce que je peux penser des événements ou des témoins marquant sur mon
chemin ? (signe que la vocation a une histoire…) Je note ci-dessous :
………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………

Quels sont les lieux-ressources, mes « trucs » pour entretenir ma vocation ?
………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………

Nous sommes tous responsables de la vocation de nos frères et sœurs. 
Comment est-ce que nous vivons cela aujourd’hui ? Un exemple ?
………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………

Le Pape François évoque des « situations de la vie ordinaire» où nous 
vivons de désirs, d’activités et de projets. A quoi avons-nous passé ou 
passons-nous finalement notre temps, ordinairement?
………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………

Parmi ces moments de la vie ordinaire, nous avons vécu des « bonnes 
pêches »…, ces événements fructueux de notre vie. Nous en faisons 
mémoire… en les nommant ci-dessous…
………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………

A d’autres moments, la vie peut se faire plus difficile : tempêtes, échecs…
Nous en faisons mémoire… en les nommant ci-dessous…
………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………



MARIE, TEMOIN D’UNE ESPERANCE V23-07

R - Marie, témoin d’une espérance,
Pour le Seigneur tu t’es levée.
Au sein du Peuple de l’Alliance,
Tu me fais signe d’avancer
Toujours plus loin, toujours plus loin.

1 - Mère du Christ et notre Mère,
Tu bénis Dieu, printemps de vie.
En toi l’Esprit fait des merveilles,
Avec amour il te conduit.

7 - Pour tes enfants de l’an deux mille,
Tu as des mots de vérité:
“Jésus vous dit la route à suivre,
Ecoutez-le, vous revivrez!”

L’Eglise, lieu de naissance et de croissance
des vocations chrétiennes

Le Pape continue en rappelant l’importance d’un milieu porteur pour 
entendre et répondre aux appels de Dieu, à notre vocation  quelle qu’en 
soit la forme……

Je pense surtout à l’appel à la vie chrétienne, que tous nous recevons au 
Baptême et qui nous rappelle comment notre vie n’est pas le fruit d’un 
hasard, mais le don du fait d’être des enfants aimés du Seigneur, 
rassemblés dans la grande famille de l’Eglise. L’existence chrétienne naît et 
se développe justement dans la communauté ecclésiale, surtout grâce à la 
Liturgie, qui nous introduit à l’écoute de la Parole de Dieu et à la grâce des 
sacrements ; c’est là que, depuis le plus jeune âge, nous sommes initiés à 
l’art de la prière et au partage fraternel. C’est justement parce qu’elle nous 
engendre à la vie nouvelle et nous conduit au Christ que l’Eglise est notre 
mère ; c’est pourquoi nous devons l’aimer également lorsque nous 
découvrons sur son visage les rides de la fragilité et du péché, et nous 
devons contribuer à la rendre toujours plus belle et lumineuse, afin qu’elle 
puisse être témoin de l’amour de Dieu dans le monde.



CHERCHER AVEC TOI, MARIE

R - Chercher avec toi dans nos vies
Les pas de Dieu, Vierge Marie.
Par toi accueillir aujourd’hui 
le don de Dieu, Vierge Marie.

1.Puisque tu chantes avec nous:
Magnificat, Vierge Marie,
Permets la Pâque sur nos pas,
Nous ferons tout ce qu’il dira.

2.Puisque tu souffres avec nous,
Gethsémani, Vierge Marie,
Soutiens nos croix de l’aujourd’hui,
Entre tes mains, voici ma vie.

3.Puisque tu demeures avec nous,
Pour l’Angélus, Vierge Marie,
Guide nos pas dans l’inconnu,
Car tu es celle qui a cru.

La rencontre de Jésus ouvre des perspectives nouvelles, 
comme un appel plein de promesse et de risques

Le pape poursuit en expliquant ce qu’une rencontre 
apporte : une promesse et un appel à se risquer… à « oser 
un oui »

Comme dans l’histoire de chaque appel, même dans ce cas une 
rencontre survient. Jésus marche, il voit ces pêcheurs et 
s’approche… C’est arrivé avec la personne avec laquelle nous avons 
choisi de partager la vie dans le mariage, ou quand nous avons senti 
l’attrait pour la vie consacrée : nous avons vécu la surprise d’une 
rencontre et, à ce moment, nous avons entrevu la promesse d’une 
joie capable de combler notre vie. Ainsi, ce jour-là, près du lac de 
Galilée, Jésus est allé à la rencontre de ces pêcheurs, rompant la 
« paralysie de la normalité »  Et tout de suite il leur adresse une 
promesse : « Je vous ferai devenir pêcheurs d’hommes »

L’appel du Seigneur alors n’est pas une ingérence de Dieu dans 
notre liberté ; ce n’est pas une “cage” ou un poids qui nous est mis 
sur le dos. C’est au contraire l’initiative amoureuse avec laquelle Dieu 
vient à notre rencontre et nous invite à entrer dans un grand projet 
dont il veut nous rendre participants, visant l’horizon d’une mer plus 
vaste et d’une pêche surabondante.

Le désir de Dieu, en effet, est que notre vie ne devienne pas 
prisonnière de l’évidence, ne soit pas entraînée par inertie dans les 
habitudes quotidiennes et ne reste pas inerte devant ces choix qui 
pourraient lui donner une signification. Le Seigneur ne veut pas que 
nous nous résignions à vivre au jour le jour en pensant que, au fond, 
il n’y a rien pour quoi il vaille la peine de s’engager avec passion et 
en éteignant l’inquiétude intérieure pour chercher de nouvelles 
routes à notre navigation. Si quelquefois il nous fait expérimenter
une “pêche miraculeuse”, c’est parce qu’il veut nous faire découvrir 
que chacun de nous est appelé – de façons diverses – à quelque 
chose de grand, et que la vie ne doit pas rester empêtrée dans les 
filets du non-sens et de ce qui anesthésie le cœur. La vocation, en 



somme, est une invitation à ne pas nous arrêter sur le rivage avec 
les filets à la main, mais à suivre Jésus au long de la route qu’il a 
pensée pour nous, pour notre bonheur et pour le bien de ceux qui 
sont autour de nous.
Naturellement, embrasser cette promesse demande le courage de 
risquer un choix. 

Que pouvons-nous attendre de prometteur en adoptant Jésus comme maître 
à penser… et en suivant son chemin comme chrétiens à notre tour… ?
Qu’est-ce que cela nous apporte ?
………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………

Quels efforts cela nous demande-t-il, quels choix, quels détachements ?
………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………

Prière : L’appel de Dieu

SSSeigneur, mon Dieu,
je veux te dire « merci »
pour les femmes et les hommes
qui répondent à ton appel.
Ils offrent leur vie pour te suivre
et désirent avec ardeur
augmenter le bonheur des autres.
En prenant le risque
de croire à la folie de l’amour,
ils deviennent les artisans de ton Royaume.

Seigneur,  mon Dieu,
je veux te dire « merci »
pour les femmes et les hommes
qui se retirent du monde.
Hors des limites du temps,
ils se donnent entièrement à la prière,
pour rejoindre tous leurs frères
et se lier à eux.

Seigneur, mon Dieu,
je veux te dire « merci »
pour les femmes et les hommes
que tu mets sur ma route.
Qu’ils m’aident toujours davantage
à répondre, avec joie et conviction
à ton appel.


